

◆域内総生産の5割超
在感は圧倒的だ。地域別のモトや
サービスの付加価値の高さを示す
域内総生産(2010年度、名目)
は、三重県北地域(四日市市、
桑名市、鈴鹿市、龜山市、いなべ
市、木曽岬町、東員町、菰野町、
朝町、川越町)で4兆3,320
億円、三重県全体の54.7%を占
め、中南勢地域(23.6%)、伊
勢灘地域(10.0%)、伊賀地
域(9.1%)を大まかに回つて
いる。集積している業種は自動車
や半導体、液晶、石沉化学製品な
ど多岐にわたる。

近年は企業の設備投資も旺盛
だ。東邦スチリ四日市工場では昨
年、研究開発棟「アトリ」開設セレ
モード第6製造棟の竣工式を行
った。新工場の建設計画が注
目を集めていた。

地元企業では、「近畿の周辺
製造拠点製造競争のバッテリ
ー」や第6製造棟の竣工式を行
った。新工場は、本社工場で16年ぶりとなる新
棟舎で、延べ床面積は約1万平方メートルで、
も第3子工場を本格稼働。加工機械
も搬入され、加工品を船積みして輸送する
「アセットストック」などの生

◆四日市港では新たな岸壁の
整備も計画されている

四日市港の整備も進む

◆新神、東海環状
北勢地域は近年、インフラ整
備も進められている。新名神高速道路の新
今年3月、新名神高速道路の新
四日市ジャンクション(JCT)を
「車山西JCT下り、東海環状自

◆エントラーリー(インター
チ)、大安との区間が供用
を始めた。
新芝居は三重県内の玄関が開
通した。鈴鹿市山本町には「鈴鹿
パーキングエリア」(P.A.)もオ
ープン。地元の食材を使ったメニ
ューを提供する飲食店などない
が開業し、地域の新しい創出の
拠点として大きな期待を寄せてい
る。

東濃地区は24年度にかけて
北勢とも開通する予定。中部
北陸を横断結節点として
三重県の存在感が一段と高まそ
うだ。

多彩な産業が集積

エントラーリー(インター
チ)、大安との区間が供用
を始めた。
新芝居は三重県内の玄関が開
通した。鈴鹿市山本町には「鈴鹿
パーキングエリア」(P.A.)もオ
ープン。地元の食材を使ったメニ
ューを提供する飲食店などない
が開業し、地域の新しい創出の
拠点として大きな期待を寄せてい
る。

東濃地区は24年度にかけて
北勢とも開通する予定。中部
北陸を横断結節点として
三重県の存在感が一段と高まそ
うだ。

昨年4月には、四日市港と伊勢
湾岸自動車道、みづ川越(一)
(三重川越町)を接続する道路
「四島幹線」(愛称)四日市市
いなべ幹線トライアンフ完成した。
コンシナターミナルが構成する四
日市港まき浦地区から、伊勢湾岸
みづ川越(一)までの接続である。
海上輸送の窓口として機能して
いる四日市港では、国際客船港地
区に新たに「8号岸壁」を



工場
新築
本社工場に



今年3月には新名神高
速道路なども開通

整備する計画。おおむね10年後、供用開始を予定している。今後、コンテナ機能の北埠頭への集約などを埠頭再編にも着手する方針だ。

四日市港の18年の外航コンテナ貨物は前年比4.4%増の20万5,547TEU(十日じは20万5,170TEU)、内航コンテナ貨物は同1.7%減となり、初めて20万TEU以上の大台を突破した。

新埠頭の開港コンテナを取り扱い能力を高め、さらなる港湾機能の強化を図る。

昨年1月、初の外國籍船「コス
タ・ネオロマンチカ」(イタリア
船籍)が寄港した。来年10月には、

「バナマ船籍」の世界最大規模の大空

客船「アドリアンシップ」も来航

する予定。三重の魅力を国内外に発信する船の機会となる。

また、2011年には世界最大級

の帆船「薩摩丸」が入港した。同

月3~4両日に開催された「四

日市港まつり」では、開港100

周年を迎えた1990年以来、20

年ぶりとなる「薩摩丸」の一般公開も行われ、多くの見学者でにぎわつ

